



# Ingeniero del Año 2013

Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla



“Ingeniamos el futuro”

# Ingeniero del Año 2013

Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla



En un sincero y merecido gesto de homenaje, la Demarcación de Andalucía, Ceuta y Melilla dedica el **Ingeniero del Año 2013** a todos aquellos **compañeros** que están llevando el nombre de nuestra profesión **por todo el mundo**, dejando muy alto el listón de los Ingenieros de Caminos. **Por su valentía, todos y cada uno de ellos se lo merecen y a todos les debemos algo...**





Desde que  
anunciamos este  
homenaje, no  
hemos dejado de  
recibir **mensajes**  
**de todas partes del**  
**mundo.**

***Aquí queda su  
voz, estas son  
sus palabras...***





Estimados compañeros,

Mi nombre es Carmen y **soy una de los tantos ingenieros de caminos que han salido del país buscando y luchando por un futuro mejor** y sobre todo, por trabajar en aquello en lo que nos gusta y que es nuestra vida.

Ante todo, **gracias por el detalle**. Aunque no pueda vivir el momento en persona, seguro que los pocos compañeros que estén ahí sentados ese día **se sentirán orgullosos de nosotros por la valentía y el esfuerzo que el salir de casa supone**.

Vivo en Arequipa (Perú) desde hace un mes. *Por suerte para mí, pero por desgracia para nuestro país, llegué acompañada de otros trece compañeros, todos recién titulados o con poca experiencia, jóvenes ingenieros a los que otro país ha decidido darle una oportunidad.*

**Deseando poder volver a España algún día** y agradeciendo enormemente el detalle que vais a tener con nosotros, me despido dejando mis datos para lo que necesiten.

**María del Carmen Redondo Carrasco**  
**Perú. Colegiada nº 30921**



Yo soy uno más.

Desde las **obras del Superporto de Açú** (Sao Joao da Barra-Rio de Janeiro), os deseo unas Felices Fiestas de Natal (como aquí se “fala”).

Mucha suerte a todos:

*Diego Juan Jiménez Jiménez*  
*Brasil. Colegiado nº 10887*





Escribo los nombres de los ingenieros andaluces que conozco que estamos **trabajando en Suiza** :

- Borja Romero García (nº de colegiado 28144)
- Laura Parra Camargo
- Elisa Bruque Pozas

**Enhorabuena por la proposición, se agradece** que se nos haga esta mención.

***Borja Romero García***  
***Suiza. Colegiado nº 28144***





**Quiero felicitaros por la iniciativa.**

Vivir en el extranjero en países teóricamente civilizados es como mínimo duro, aunque creo que más duro es perder el trabajo. Animo a muchos ingenieros para mi jóvenes pero con un buen CV que se lo están pensando que reflexionen, que para su profesión hoy por hoy en España hay muy poca cosa. A nivel trabajo, en el área **Sudamérica**, derivado del tamaño (países notablemente mayores que España) con niveles de infraestructuras muy bajos (como mínimo años 70 España), nos permiten ser optimistas para desarrollar lo que sabemos hacer.

***Emilio Aragoneses Barba***  
***Brasil. Colegiado nº 8914***





He recibido su correo sobre la intención de nombrar a todos los compañeros que se encuentren fuera de nuestro País.

***Mi residencia actual es Hannover (Alemania)***, llevo desde el Septiembre pasado y trabajo en una empresa de Ingeniería Civil desde entonces.

**Les agradezco que nos tengáis en cuenta** en estos momentos y que en algún momento futuro podamos regresar a nuestra Andalucía.

***Rosa María Martín Crespillo***  
***Alemania. Colegiado nº 29530***





Me pongo en contacto con ustedes por vuestra iniciativa de hacer una mención a los compañeros que estamos fuera.

Yo soy otro de los ingenieros que ha tenido que emigrar de España e intentar que nuestras empresas se abran camino fuera debido a la crisis que azota nuestro país.

Es un bonito reto pero también es una experiencia muy dura: empiezas de cero a conocer un nuevo idioma una nueva cultura y una nueva manera de trabajar...

Soy la **Delegada de PUENTES INFRAESTRUCTURAS** en Rumanía y llevo ya más de tres años aquí.

***M<sup>a</sup> Dolores Arjona Medina***  
***Rumanía. Colegiado n<sup>o</sup> 28144***





**Muchas gracias de antemano por el pequeño homenaje.**

Si de algo estamos faltos los andaluces en el extranjero, es de cariño, y esta iniciativa al menos a mí me ha elevado la moral en gran medida. Una gran idea por vuestra parte en estos difíciles momentos para este colectivo.

Sin otro particular, recibe un cordial saludo.

***Francisco José Martín Ortiz***  
***Perú. Colegiado nº 14839***





Mi nombre es Federico Haro Alarcón, nº de colegiado 27562.

Desde hace algo **mas de 2 años estoy en Polonia** como Country Manager de KV Consultores de Ingeniería, Proyectos y Obras SL.

**Desde aquí agradeceros la iniciativa** sobre la mención de todos aquellos que estamos ejerciendo nuestra profesión en el extranjero.

***Federico Haro Alarcón***  
***Polonia. Colegiado nº 27562***





Amigos y compañeros **os escribo desde el lejano oeste californiano.**

Hace ya dos años y medio que comencé mi aventura americana con Abengoa. ¡Cómo pasa el tiempo! Primero en una planta termosolar (280 MW) en Arizona y ahora en una fotovoltaica (265 MW) en California. Al final te das cuenta de que se trata de gestionar contratos y personal, ya sea en obra civil o en el sector de las renovables.

Eso sí, echo de menos el aglomerado, el movimiento de tierras y el hormigón ;-)

***Manuel Martínez Martínez***  
***California. Colegiado nº 15298***





Estimados amigos:

Actualmente trabajo en el Diseño y construcción de las Facultades de Literatura y de Ciencias para la **Universidad de Basora, en Iraq.**

**Agradeciendo vuestro apoyo** a los compañeros que hemos tenido que salir al extranjero para desarrollar nuestra carrera profesional, os saluda atentamente.

***Alfredo Gómez Veleiro***  
***Iraq. Colegiado nº 10779***





Soy Juan Carlos López Cara, Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, y me encuentro **trabajando en Bogotá D.C (Colombia)** en la Interventoría (Dirección de Obra) de la ***Nueva Torre de Control y Centro de Gestión Aeronáutica de Colombia (CGAC) en el Aeropuerto Internacional de El Dorado en Bogotá D.C.***

Aquí estoy como Ingeniero Residente de Estructuras de **UG21 COLOMBIA** para Dirección de Obra (Interventoría) y la obra la construye **FCC**.

**Aprovecho para felicitaros las Fiestas de Navidad.**

***Juan Carlos López Cara***  
***Colombia. Colegiado nº 22592***





Simplemente escribo para comunicar con motivo del email recibido que estoy **trabajando como Site Engineer en Nigeria**, en una empresa libanesa llamada SETRACO NIGERIA LIMITED (la segunda constructora más importante en Nigeria).

**Agradezco enormemente el detalle y el reconocimiento. Muchas gracias.**

*Felipe Javier Jiménez García*  
*Nigeria. Colegiado nº 29819*





Yo estoy en Canadá, concretamente en **Windsor, Ontario**, involucrado en la construcción del **“Right Honourable Herb Gray Parkway”**, un proyecto de 1.400 millones de dólares.

Gracias por acordaros de los que estamos lejos y un saludo

*José Luis Candau Orsoni*  
*Ontario. Colegiado nº 23503*





Resido actualmente **en Taiwán.**

**Se agradece enormemente** el que os acordéis de los que estamos ejerciendo la profesión fuera de España.

Recibid un cordial saludo,

***José Ramón Mélida Contreras***  
***Taiwán. Colegiado nº 27268***





Actualmente estoy en **Escocia (Edimburgo)**, en la **obra Forth Replacement Crossing** con Dragados, en una UTE participada por Hochtief, American Bridge, Morrison Construction y Dragados.

Soy de Granada y quería **daros las gracias por vuestra iniciativa.**

***Pedro Jadraque Gago***  
***Escocia. Colegiado nº 19089***





***Con vuestras  
obras dibujáis  
cada día el  
mundo...***

